

# 議会せきがはら

第

142

号



「ほら、じゃうずに切れるでしょ!!」

8月3日親子料理教室  
働く婦人の家調理室にて、  
12組の親子が参加し料理の  
腕をふるいました。

2～3頁 ◆ 6月定例会

4～7頁 ◆ 一般質問

8頁 ◆ 議会日誌

一般会計補正予算 4,177万1,000円の追加  
 特別会計補正予算 229万1,000円の追加

## 補正予算

## ☆平成24年度一般会計補正予算（第1号）

## 歳出の主な内容は

- ・ 要援護者支援方策検討業務委託料  
 （地域支え合い体制づくり事業）  
**352万7,000円**
- ・ 児童手当法改正に伴うシステム改修事業  
**67万2,000円**
- ・ 天満住宅解体・修繕工事  
**230万円**
- ・ 東首塚イチョウ保護工事  
**79万8,000円**
- ・ 歴史民俗資料館ハロゲン化物消火設備改修工事  
**135万9,000円**
- ・ 地域防災組織育成助成事業  
**50万円**
- ・ 震災等緊急雇用事業

こんな事が決まりました

平成24年第3回定例会は、6月8日から19日まで12日間の会期で開かれました。  
 本会議では一般会計、後期高齢者医療特別会計、介護サービス事業特別会計、公共下水道事業特別会計の補正予算について審議を行いました。

「古戦場のまち関ヶ原」  
 魅力アップ&PR事業  
**1,810万8千円**

歴史に詳しい人もそうでない人も、若い人もお年寄りもいろいろな楽しみ方ができるように古戦場そのものの魅力アップに取り組み、また歴史ファン以外の観光客に関ヶ原の魅力をPRする事業を展開する。

家畜堆肥化事業  
**337万8千円**

循環型農業を目指し、関ヶ原町ヤギ牧場で飼育しているヤギの排泄物を利用した堆肥づくりの実験を行う。

土地台帳電子化事業  
**1,048万4千円**

現在税務課にある土地台帳を画像データ化し、課税マスターデータ・法務局の土地登記簿データ・土地成立データと連携することにより、窓口用タッチパネルで、検索、閲覧出力等を容易にできるようになる内容で、窓口対応の支障解消や省資源化を目的としている。

● 一般会計補正予算  
質疑(抜粋)

☆平成24年度後期高齢者医療  
特別会計補正予算(第1号)

質疑

震災等緊急雇用という名目  
だが、震災関係なしでも使える  
のか。

回答

国の方針は、昨年3月11日  
以降に離職された方を雇用す  
れば良いという条件になっ  
ている。

質疑

家畜堆肥化事業が行われる  
場所、規模を伺う。また堆肥化  
されたものを販売するのか。

回答

場所については、今のところ  
は申し上げられない。規模  
はやぎの頭数にあわせたもの  
をつくっていく。販売につい  
ては、当初は販売しないが質  
の良いものができたときには  
販売していきたい。

報告

☆関ヶ原町土地開発公社の経  
営状況の報告について

平成23年度の決算書及び平  
成24年度の予算書により経営  
状況について報告をうけまし  
た。

質疑

理事会を3回開いているが、  
その中での議論の内容を教え  
ていただきたい。このユニチ  
カ跡地を町が公有地化する方  
向性があると聞いているが、  
その具体的な方向性はどこま  
で進んでいるのか伺いたい。

回答(理事長)

理事会においては、町に買  
い取っていただくという方向  
で進めることを了解している。

質疑

関ヶ原町土地開発公社経営  
健全化計画実施状況という総  
務省に提出する資料があると  
思うが、どのような計画で、  
現状として何故なかなか進ん

でないのか説明していただ  
きたい。

回答(理事長)

健全化計画の期限は過ぎて  
いるが、先程申し上げたとお  
り、町に買い取っていただく  
よう進めており、9月くらい  
に正式な申請ができると思う。

回答(町長)

町の土地の買い取りの三セ  
ク債の有効期限が平成25年と  
聞いている。それまでの期限

質疑

町で買い上げたあと、長期  
的なスキームはあるのか。

回答(町長)

これだけの大きな土地です  
から、将来何に使うかとい  
うことについては、拙速にやる  
べきではないと私は考えてい  
る。

内に公社から町が買い取る方  
向で進めていく。

関ヶ原町土地開発公社は・・・

町の依頼により事業用地の先行取得・宅地造成を行っています。  
しかし近年、土地の売却先が見つからず、塩漬けの土地(ユニチ  
カ跡地)が問題となっています。



ユニチカ跡地

# 一般質問 町政を問う

町政に関して議員が質問を行い、新たな施策の提案や意見を述べ、時には是正を求め、町政をより良い方向へ導くものです。



松井 正樹 議員

## 質問1 今須小中学校統合 問題のその後について

### 問

今須地区が行った住民アンケートは、統合に反対181票、賛成152票、無回答12票という結果となり、「今須地区としては統合に反対である」と町に申し入れをした。今後の今須小中学校の統合について、町長の考えを伺う。

また、今まで教育に重点をおいて統合を推進されてきた教育委員会に、今須地区の総意を受けての見解を伺う。

### 答【町長】

この統合は、南小学校と北小学校との統合とは意味合い

が少し違うと考えており、無理強いはいないと説明会で話してきた。ただ4、5年先には明らかに複式学級ができる。該当する保護者の皆さんとの話し合いの中では、複式学級になっても構わないが、その時点で再度、統合について町と話し合いたいという要望があった。このような状況から、しばらく統合はしない。

### 答【教育長】

今須地区からの申し入れを受け、教育委員会で協議した結果の総括（見解）4点報告いたしたい。

1. アンケートの結果は僅差であり、今須地区の皆様方の苦悩がこの数字にうかがえる

2. 教育委員会としては子供たちに望ましい教育を提供する」という観点に絞って検討し、統合することがベターであると判断してきたことからすると、今回の結果は大変残念である。学校の残せるものなら残したいという考えを持ちながらも、今須の子供たちの教育を考えて投じられた賛成票の重さを受けとめている。

3. 今後の教育委員会の対応として、与えられた条件のもとで、今須地区の児童・生徒が少数数であるがゆえに受けざるまざまな不利益を可能な限り軽減できるように最善を尽くしていきたい。

4. 今後は今須地区の民意が逆転しない限り、当分の間、行政の側から統合の提案はできなくなったと受けとめている。

もう一点教育委員会で問題になったことは、一部の議員による発言で、一方で町費で講師を雇ってでも複式学級は回避すべきと言い、一方では複式学級でも教育効果は十分に発揮されていると主張されてきた。その時々により都合の良い主張を展開するやり方は決して今須地区や今須の子供たちのためにはならないと考える。

### 再質問

今後、今須地区全体として統合に前向きな結果を出した場合は、再度統合を検討していただくべきかと考えるが、考えを伺う。

### 答【教育長】

今須地区の住民の意思を尊重すると言ってきた立场上、総意が逆転しなければ動けないと考える。

### 答【町長】

新しい学校としてスタートするためには、さまざまな調整することがあるため、最低2年は必要であると考える。

一般論として、皆さんから統合したいという話と行政から申し上げる話では、おそらく少し趣が変わっていくのではないかと思っている。



田中由紀子 議員

**質問1** 関ヶ原人権裁判の  
高裁判決を認め、  
上告取り下げを

**問**

名古屋高等裁判所は町が行った署名者への戸別訪問調査の違法性を認める判決を、町長については故意過失を認めるといふ判決を下した。この厳しい内容を真摯に受け止めて上告を取り下げのべきである。また署名簿の一覧表については目的外利用で町の個人情報保護条例に抵触し違法だとしている。直ちにデータを破棄すべきである。2点について見解を求める。

**答【町長】**

ウソ報道で町民をだまして

署名させる、偽造された署名は表現の自由の乱用であると判断しているため、取り下げることはない。

データについては裁判が終わるまで破棄するつもりはない。

**質問2** 関ヶ原中学校改築  
について

**問**

今年度の実施設計に当たり教育委員会の基本的な考え方を伺う。  
また、時代に求められる学校のあり方について設計に活かすべきと思うが考えを伺う。

**答【教育長】**

関ヶ原町の第5次総合計画及びまちづくり基本構想の理念を踏まえながら、未来指向型の中学校校舎を建設したい。

時代が求めるものと、どんなに時代が変わっても変えて

はいけないもののバランスを慎重に考えながら、関ヶ原小学校に負けない設計となれば良いと考えている。

**再質問**

プロポーザル段階で中学生や町民にも公開し、意見を集約した上で業者を決定することが必要と思うが考えを伺う。また、地場産業や地域の特性を生かすという点で、今須杉の利用を考えているのか伺う。

**答【学校教育課長】**

プロポーザルの公開については、検討したい。  
今須杉は製品化に年数が必要であり、今回の改築には間に合わないと思う。しかし岐阜県産の材料を使用することはできるのではないかと考えている。

**再々質問**

具体的な設計段階でもいろ

んな人の意見を聞いて設計に反映させたらどうか。

地場産業の活性化を考えて、今須杉を使う前提でスケジュールを立てるべきではなかったか。

**答【町長】**

あなたに言われるまでもなく、地場産業について、もっと深いことを考えている。うそをつかず誠心誠意、いろいろな会議で検討している。

**質問3** 街灯の温度計の表  
示について

**問**

JR関ヶ原駅西跨線橋の北側に設置してある温度計が現在には表示されていないが、どのような状況なのか伺う。

**答【町長】**

譲与された温度計であり、現在調査中である。



関ヶ原中学校



楠 達男 議員

### 質問 1 ヤギ事業の現状並びに今後の事業計画について

#### 問

- ①耕作放棄地でのヤギ放牧の除草効果について、実証結果を伺う。また、この事業の投資効果はあるのか伺う。
- ②農家への貸し出す際の具体的な契約要項を伺う。
- ③人手不足の都度、役場の職員を派遣させているが、本来の職務は行政事務並びに住民福祉サービスであり、ヤギ飼育のために派遣させるべきではないと思うが考えを伺う。
- ④ヤギの繁殖を行う予定はあるのか。また、頭数が増える

た際の新たな飼育場所の見通しについて伺う。

- ⑤アイスクリーム販売による収益をヤギ事業に充当し運営していく展望はあるのか伺う。

#### 答【町長】

- ①現時点では、ヤギの飼育を兼ねながら圃場を借りて、除草効果がどれほどあるものか、いろいろ検証をしている。投資効果として、ヤギが観光の目玉の一つになっていること。ヤギ飼育、アイスクリーム製造販売において雇用場になっていること。ヤギアイスクリームが関ヶ原町の特産品としての位置づけが固まってきたことがあげられる。
- ②現在ははまだ、具体的に耕作放棄地対策にヤギを貸し出しているという形のものまでは至っていない。
- ③ヤギ事業は議会で認めてい

ただいた自治事務であり、職員を派遣することは何ら問題ないと考えている。

- ④ヤギの繁殖は、当然行っていきたいと思っている。場所については、いろいろ考えているため、もう少し時間をいただきたい。
- ⑤展望があるという判断で今後も努力をしていきたい。

#### 再質問

- ①本来耕作放棄地にならないように対策するのは地主の責任ではないか。耕作放棄地対策として、ヤギ事業に1,000万円以上の予算(税金)を使うこと、獣害対策費用として補助金をだしていることは同じ考え方なのか伺う。
- ②町職員の派遣は過渡的なものか。現在は担当課の産業建設課の職員が派遣されているが、ほかの課の職員を充当する考えはあるか。土日に出勤させた場合の勤務

はどのようになっているのか伺う。

- ③ヤギの繁殖を考えているなら、新しい飼育場所の確保を今からやるべきと思うが考えを伺う。
- ④ヤギが増え、ミルクの搾乳量も増え、アイスクリームは一日あたり700個製造できる計算になるが、それだけの製品が売れているのか、また売れる見込みはあるのか伺う。
- ⑤食肉用としてのヤギの販売だが、町の財産であるヤギは、行政財産か普通財産か伺う。

#### 答【町長】

- ①地主の高齢化がすすみ、地主がやらないから困っている。山も同じで、山被害を懸念している。町の将来を考え、行政として何とかしていかなければならないと考えている。補助金については若干意味合いが違うと

考える。

- ②産業建設課の職員数はそういう含みをもって、前年度に比べ増員している。ほかの課の職員を派遣することは考えていない。
- ③行く行くはあの場所では狭くなるが、やり方によってはまだまだ余力がある。
- ④現在までは昨年と同じくらいの売上高を推移している。販売する場所は5カ所に増え、楽天にも話はしている。ミルクは増量となっている。ミルクは増量となったが、現在の工房では狭すぎるため量産ができない。

#### 答【監理官】

- 職員の土・日勤務については振替休日に対応している。やぎは、財産の取り扱い区分では物品という扱いで、会計区分では備品扱いをしている。

### 再々質問

職員の派遣について、極力なくす方向でやぎ牧場の人的措置を考慮していただきたい。

楽天側と話をしているとのことだが、700個以上のアイスクリームが販売できると

解釈してよいか伺う。  
余って破棄するようなことはないか。

### 答【町長】

職員については、役場に入ったら何でもやってもらわなければいけないと考えている。

700個の販売は、現状ではちょっと難しい。ヤギの乳の新しい商品の開発をやっていききたいと考えている。



ヤギ牧場の搾乳室



ヤギアイス工房

### 質問1 古戦場のまちづくりにについて



中川 武子 議員

「小さくてもきらきら輝く町関ヶ原」として単独でいくことを選択してから8年が経過し、町長公約で「関ヶ原町全土を古戦場のテーマパーク化」に掲げられたが、現時点の古戦場の様子は「きらきら」とはほど遠く、「ゴミは捨てられ、花も咲かず、草は伸び放題」という状況、この現状をどう思われるか。今後のまちづくりをどのように考えておられるのか伺う。

### 答【町長】

古戦場保存管理計画を作っ

たが、財政的な問題もありません。古戦場の中でも町の土地についてはシルバーに草刈りを委託しており、きちんと管理している。しかし私有地は勝手に手を入れることができない。

関ヶ原は、知名度はあるが質的な資源がない。それを克服するため、ソフト面ではイベントの充実、ハード面では鶴翼の陣のような人工的につくるものの整備をしていくことが、関ヶ原町の古戦場を含めたまちづくりの原点的な考え方と判断している。

行政の責任として、教育・福祉・産業・環境問題等、まちづくりの中で、採算性を度外視してもやらなければならぬことはやっていきたいと思っている。

### 再質問

小さくてもではなく小さいから、きらきら輝ける町になれるよう、行政ばかりではなく、町民一人一人が自分たちで町をつくりあげていくとい

う意識を持つことも大切と考える。議員の一人としてできることを実行していきたいと思っている。

### 答【町長】

一人一人が町のことを考え、自分が町のために何ができるかを真剣に考えて、みんなが力を合わせてこの町をつくっていかうとすることが一番大事であると常々思っています。その点をご理解いただき、ぜひともご協力を賜りたい。

**委員会報告**

**議会運営委員会**

5月23日

6月議会定例会の会期日程等について協議決定した後、総務課長より提出予定議案の説明を受けた。その他として9月議会定例会の開催予定日、請願書の取り扱いについて協議した。

# 田中議員の問責決議案可決

一般質問の後、浅野議員から田中議員に対する問責決議に付いての動議が提出され、質疑・討論・採決の結果、賛成5名（浅野・中川・松井・子安・室）反対2名（小谷・楠）で可決されました。（田中議員は除斥）  
内容は次のとおり。

## 決議第1号 関ヶ原町議会議員 田中由紀子君の問責決議

関ヶ原町議会議員 田中由紀子君の問責決議を、関ヶ原町議会会議規則第13条第1項の規定により次のとおり提出する。

平成24年6月19日提出

関ヶ原町議会議長 澤居久文 様

提出者	関ヶ原町議会議員	浅野	正
	同	中川	武子
	同	松井	正樹
	同	子安	健司
	同	室	義光

### 関ヶ原町議会議員 田中由紀子君の問責決議

議員は、住民から選ばれ、その代表者として議会の構成員となるからには、人格、識見ともに優れていなければならず、議員としての一言一句についても、全てその責任を負わなければならない。

これが、本来の姿であると同時に、議員としての本質というべきである。

しかしながら、田中議員は、本会議において、常々町長に対して自らの思い込みによる発言によって議会を混乱させ発言の訂正を行ったり、根拠のない単なる風評などによる発言を行ったり、議案の内容によっては修正案や代案を示すことなく反対のための反対を行っているように見受けられる。

また、自らが発行する機関紙においては、事実と異なった報道や議員の名誉を著しく傷つけるような文面が記載されている。

よってここに、改めて田中由紀子議員の責任を問うとともに、厳しく反省を求めるものである。

以上、決議する。

## 議会活動日誌

### 〔5月〕

2日 第二回議会臨時会

11日 千早赤阪村議会議員視察来庁

17日 不破郡町村議会議長会

20日 町民軟式野球大会・町民ソフトミニバレー

23日 議会運営委員会

1日 岐阜県町村議会議長会

24日 大垣土木事務所郡内視察

### 〔6月〕

5日 西南濃町村議会議長会

3日 関ヶ原中学校改築設計プロポーザル審査会

8日 第三回議会定例会(初日)

19日 第三回議会定例会(最終日)

23日 関ヶ原町スポーツ少年団創立40周年記念式典

臨時総会

### 〔7月〕

千早赤阪村議会議員視察



あなたも議会を傍聴してみませんか。

9月定例会は

**9月7日(金)**

開催の予定です。

